



Mario Engelhardt, Bussardweg 10, D-90596 Schwanstetten

Markt Schwanstetten
Bürgermeister Robert Pfann
Marktgemeinderat Schwanstetten
Pressevertreter

D-90596 Schwanstetten

Fraktionssprecher

Mario Engelhardt
Bussardweg 10
D-90596 Schwanstetten

Tel.: 0178 3305220

e-mail: mario.engelhardt35@t-online.de
<http://www.gruene-schwanstetten.de>



Schwanstetten, 20.12.2022

„[...] die Demokratie ist kein Supermarkt. Da kann man nicht hingehen und sich das, was einem gefällt, aus dem Regal nehmen, und im Übrigen darüber schimpfen, dass manches andere nicht vorhanden ist. Sondern die Demokratie ist eine anspruchsvolle Staatsform: Wir sind auch noch dafür zuständig, dass wir die Regale wieder auffüllen. Will sagen, Demokratie lebt vom Einsatz, vom Engagement.“

So unser Bundespräsident **Frank-Walter Steinmeier** am 06.11.2022 in einem ZDF-Interview.

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, lieber Robert,
sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen des Marktgemeinderates,
sehr geehrte Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung, des Bauhofes,
sehr geehrte Mitbürgerinnen und Mitbürger,
sehr geehrte Vertreter der Presse!

Jahresabschluss 2022

Die Demokratie steht weltweit unter Beschuss!

Erleben wir den grausamen und verbrecherischen Krieg Putins gegen die Ukraine mit tausenden unschuldigen Opfern!

Sehen wir den täglichen, mutigen und aufopfernden Widerstand der iranischen Bevölkerung, ausgelöst durch den Tod **Jina Mahsa Aminis**, gegen das Mullah Regime!



Mohsen Shekari, das war sein Name. Mohsen Shekari hat gegen das Regime im Iran demonstriert, wie viele andere seit Monaten. Jetzt hat ihn das Regime dafür hingerichtet, Erhängt, wegen angeblicher "Kriegsführung gegen Gott". Er wurde nur 23 Jahre alt.¹

Am 12.12.2022 gab es bereits eine zweite Hinrichtung!

Die für Freiheit aufstehende Bevölkerung Chinas!

Der massive Einsatz des deutschen Staates gegen rechtsgerichtete und „Reichsbürger“, die unsere Freiheit und Demokratie stürzen wollen.

Trotz dieser bewegenden und bestürzenden Geschehnisse müssen wir uns weiter motivieren, noch stärker und intensiver für die Demokratie einzutreten!

Unser Marktgemeinderat hier in Schwanstetten hat das große Glück nur durch Parteien repräsentiert zu sein, die die demokratischen und freiheitlichen Werte hochhalten und vertreten! Und das ist gut so!

Hier in Schwanstetten haben uns auch wichtige Themen in diesem Jahr beschäftigt. Sei es das beabsichtigte Neubaugebiet „Oberlohe“, das vielen Menschen - mit all den kontroversen Betrachtungen - ein neues Zuhause ermöglichen soll.

Oder der neue „Flächennutzungsplan“, der uns Leitlinien zur weiteren Entwicklung gibt.

Die Zusammenlegung der beiden freiwilligen Ortsfeuerwehren hin zu einer freiwilligen Feuerwehr Markt Schwanstetten. Die Wahl zweier Kommandanten aus den beiden ehemaligen Wehren.

Der Wille zum Bau einer gemeinsamen „Feuerwehrzentrale“ für Schwanstetten.

Zum „Walpurgismarkt“ oder eben erst zum „Thomasmarkt“ konnten sich unsere Mitbürgerinnen und Mitbürger gemeinsam und ohne Einschränkungen treffen.

Die Grundschule konnte ihr 50-jähriges Bestehen mit einem großen Sommerfest feiern!

Unser Rathaus hat eine gemeindliche Photovoltaikanlage mit Batteriespeicher erhalten.

Als Marktgemeinde fördern wir seit November wieder den Ausbau von Photovoltaikanlagen mit Speicher.

Das Thema Umwelt und Klimaschutz hat bei unserem Bürgermeister und den Fraktionen an Wertschätzung und Akzeptanz hinzugewonnen!

¹ Auszug aus Kommentar T-Online 09.12.2022



Dies alles und noch viel mehr, haben wir als Marktgemeinderat gemeinsam, demokratisch und fair, dieses Jahr miteinander geschafft.

Liebe Kolleginnen und Kollegen, lasst uns auch im kommenden Jahr, unseren Einsatz für die Demokratie und Rechtstaatlichkeit mit vereinten Kräften fortsetzen.

Für unsere Marktgemeinde, für die Familien in Schwanstetten, für unsere Gesellschaft!

Vielen Dank an alle Mitbürgerinnen und Mitbürger, unserem Bürgermeister, den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Verwaltung und des Bauhofes, den Menschen in der freiwilligen Feuerwehr für die Unterstützung in unserem Tun.

Wir, die Fraktion Bündnis 90 / DIE GRÜNEN, wünschen allen in Schwanstetten und darüber hinaus,

friedliche, besinnliche und frohe Weihnachten!

Ein friedlicheres Neues Jahr!

Bleiben Sie / bleibt Ihr gesund!

Mario Engelhardt

Fraktionssprecher

Bündnis 90 / DIE GRÜNEN